



## Bike Festival Riva Future Summit: Wie KI die Bikewelt verändert

Erster Höhepunkt für die Aussteller beim 31. FSA Bike Festival Riva del Garda: Am Tag vor der offiziellen Eröffnung des Bike- und Outdoorfestivals erlebten sie heute im Hotel Du Lac Et Du Parc in Riva del Garda bei der Premiere des Bike Festival Riva Future Summits einen ebenso intensiven wie informativen Round Table, der die Frage diskutierte, wie Künstliche Intelligenz (KI) die Bikewelt verändert.

*Riva del Garda, 30. April 2025.* Moderatorin **Petra Bintl**, eine renommierte Journalistin mit großer Fachkompetenz in den Bereichen Sport und Künstliche Intelligenz, begrüßte zunächst **Uli Stanciu**, den Gründer des Bike Festivals, und **Oskar Schwazer**, General Manager des Tourismusverbands Garda Dolomiti S.p.A., auf der Bühne. Nach einem kurzen Überblick über die Geschichte des FSA Bike Festivals Riva del Garda erläuterten sie Idee und Ziel des Bike Festival Riva Future Summits und vermittelten einen ersten Kontext zum Thema KI. „Ich glaube, die Bikebranche befindet sich in einem extrem dynamischen Umfeld. Innovation und KI sind riesengroße Themen. Wir haben die Ambition, vorne mit dabei zu sein, neue Dinge zu schaffen und uns kontinuierlich weiterzuentwickeln. Letztes Jahr haben wir mit dem Bike Festival Awards ein neues Produkt auf der Plattform des Bike Festival Riva del Garda geschaffen, und dieses Jahr möchten wir das Thema auch im B2B-Bereich weiter vertiefen,“ erklärt Oskar Schwarzer.

Vor Beginn der Diskussion stellte Petra Bintl die vier Teilnehmer vor: den ehemaligen Amazon-Manager und KI-Experten **Claudius Zick**, den Mobilitätsfachmann, eBike-Pionier und Vorsitzenden von ExtraEnergy e.V. **Hannes Neupert**, den YouTuber, Content Creator und Bike-Tester **Andrea Ziliani** sowie **Ciro Malacarne**, Mechatronikingenieur bei ProM Facility mit Schwerpunkt auf Additive Manufacturing. Zur Halbzeit der Veranstaltung schaltete sich der aus Rovereto stammende zweimalige Segel-Olympiasieger **Ruggero Tita** per Video aus Quiberon dazu, wo er aktuell an einem Training der italienischen, französischen und dänischen Sail-GP-Teams teilnimmt.

Nachdem es einleitend den Begriff der KI näher definiert hatte, diskutierte das Panel die Frage, in welchen Bereichen der Einsatz von KI im Bikesport Sinn macht, wie sie bei der Bikeentwicklung helfen, beim Training unterstützen oder den Fahrspaß für den Endverbraucher erhöhen kann. Dazu stellten die Experten dar, wie KI in anderen Sportarten wie dem Motorradfahren oder Segeln gewinnbringend eingebracht wird. Dabei zeigte sich, dass KI große Chancen für die Bikeszene eröffnet.



Zum Abschluss wandte sich Petra Bindl mit der Frage an das Publikum, wie der Bikesport in zehn Jahren aussehen könnte, wenn die KI-Technologie weiter voranschreitet, und es entwickelte sich eine lebhafteste Diskussion der KI-Experten mit den Ausstellern, die dabei auch ihre aktuellen Praxiserfahrungen mit KI einbrachten.

### **Simultanübersetzung per KI**

Dem Anlass entsprechend stand dem Publikum beim Bike Festival Riva Future Summit eine Simultanübersetzung zur Verfügung, die vollständig durch Künstliche Intelligenz durchgeführt wurde: Die Zuschauerinnen und Zuschauer konnten mit ihrem Smartphone einen QR-Code scannen, um auf eine Web-App zuzugreifen, die Ausgabesprache zu wählen und die Übersetzung entweder über ihre Kopfhörer anzuhören oder auf dem Bildschirm mitzulesen.

### **Expo-Stand des Bike Festival Riva Future Summits**

Passend zu dieser erfolgreichen Veranstaltung für die Aussteller können sich auch die Besucherinnen und Besucher des 31. FSA Bike Festivals Riva del Garda Summits ein Bild über die Zukunft des Bikes machen: **Am Stand des Bike Festival Riva Future Summits in der Expo Area** können sie vom 1. bis 4. Mai neben den Gewinner-Bikes des Bike Festival Awards auch bahnbrechende Prototypen aus den Laboren von Start-ups, Universitäten und Forschern bewundern, darunter Bikemodelle und Komponenten des Space Education Institute Germany sowie von 2Lock, Dynamic Drives, Ateliers Heritage Bike/CIXI Mobilité Active, Ziegler Metallbau, Ezpedal/Unicorn Engineering und mocchi. Der Expo-Stand wurde in Zusammenarbeit mit Hannes Neupert entwickelt. Hier ist schon heute zu sehen, was morgen den Markt revolutionieren wird.

Das FSA Bike Festival Riva del Garda 2025 startet am morgigen Donnerstag unter dem Motto „Riding Freedom“ unter anderem mit ersten geführten Touren powered by Mmove und der Möglichkeit, in der Expo Area über 1.500 Bikes von 400 Marken zu testen. Zu den Höhepunkten des ersten Tages zählen die offizielle Eröffnungsfeier und die Verleihung des **Bike Festival Awards** auf der Hauptbühne sowie die abendliche **Red Bull Summer Vibes Party**. Das ausführliche Programm und alle weiteren Infos unter [www.bikefestivalriva.com](http://www.bikefestivalriva.com)